

# El Eco de Cartagena

Díario decano de la Provincia del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Notas de actualidad

### De Sociedad

#### Los que viajan

Ha regresado de la Corte el Ingeniero Director de las Obras del Puerto don Rafael de la Cordera.

Se encuentra en esta procedente de Huelva, el oficial de Marías don Alfonso Saralegui.

#### Notas varias

El Ilmo. Sr. D. Ricardo Guardiola ha sido nombrado Intérprete Jurado del Ministerio de Estado en esta ciudad, por cuyo honroso nombramiento le felicitamos.

#### Información

Se encuentra muy mejorado de su dolencia don Baltasar Blanco Valdavieso.

Lo celebramos.

Se encuentra muy mejorada de su dolencia, hasta el punto de haber abandonado el lecho, la encantadora y bella señorita Julia González.

—Se encuentra enfermo el capitán de Artillería don Carlos Ávalos.

La opinión se revela en el pleno entre las Juntas de Defensa y el Tercio, al lado del segundo, pues no se explica que quienes sufrieron todos los rigores de la campaña y lograron, juntamente con los Regulares, salvar el pabellón español del dificilísimo trance en que había quedado, aparezcan hoy preferidos.

Esto explica las manifestaciones que se han celebrado en Madrid y los artículos y comentarios que publican la inmensa mayoría de los periódicos. La patria quiere que cosa de funcionar las Juntas de Defensa, que hoy posibilita un poder de consecuencias funestísimas para el estímulo de nuestros oficiales del ejército, que con la escuela cerrada y las trabas que le impone el Reglamento de las mencionadas Juntas, quedan sin personalizar y sin entusiasmo para lograr una brillante carrera, carrera que la vez que puede beneficiar a la patria, f vorce su legítima ambición.

El alto comisario general Burguete ha vuelto a Madrid para conferenciar con el gobierno; en el corto espacio de tiempo que coupé la guerra comunitaria menguado la paciencia de sus viajes. Cuando el general Bagonguer se hallaba en África, costaba trabajo arrancarle del campo de operaciones; en cambio el general Burguete muestra ese facilísimo ir y venir de Marruecos a España.

Dicelido de su objeto de su último viaje: el de recibir instrucciones sobre los últimos detalles de la implantación del Protectorado, como si las cosas estuvieran para hablar en estos términos, cuando no se dice ni una palabra de la devolución de los prisioneros y se libran combates en los que sufrimos 300 bajas!

¿Qué ventajas se han alcanzado con el cambio de persona del alto mando de Marruecos? Sería interesante que el gobierno facilitase para satisfacción del país.

En la Cámara francesa, hoy se discutía el presupuesto, un diputado republicano demócrata preguntó al Gobierno si era cierto que los comerciantes españoles establecidos en Francia no pagaban impuestos de guerra.

El ministro de Hacienda contestó que existía un acuerdo diplomático por el cual los comerciantes franceses establecidos en España y los españoles establecidos en Francia no estarían sujetos al pago de ningún impuesto extraordinario de guerra; que este convenio fue sometido al arbitraje del ex-presidente de Suiza, Ador, cuyo fallo fué favorable.

Rusia y Polonia han roto sus relaciones.

El representante de Rusia en Varsovia, Obolonski, ha manifestado que saldrá inmediatamente para Moscú.

Polonia ha llamado a su embajador en la capital rusa, Kroll, a quien el Gobierno ruso no ha aceptado las credenciales.

La causa de esta ruptura diplomática parece haber sido el despliegue de Rusia en que Obolonski, fuere designado por Polonia como ministro plenipotenciario y se hubiera hecho dependiente, esta cuestión la recepción de las cartas credenciales de Kroll.

dio el régimen. Y con ellos, el lugar de las ideas, fué poco a poco invadido por los apetitos y los enamoramientos del ideal y las altas inspiraciones del alma españolas.—Gibraltar, Portugal, Marruecos, América Hispana,—cedieron el puesto al interés material y se habló exclusivamente de minas, y de negocios, y de explotaciones y de tanto por ciento. Liquidado todo el anhelo de la vida material individual, estando vacío todo el anhelo de la vida espiritual colectiva.

Por ese camino, matando la idealidad en las almas, que es el sentimiento religioso, que es el amor a la Patria, que es la devoción a las glorias históricas para emularlas, hemos llegado a los triestes días presentes que son días de frialdad, de apacamiento, de desesperanza, de egoísmo...

M. Fefiñan

## Matier...?

es un colico cordial que posee las propiedades de ser digestivo, tónico y reconstituyente.

Representante: Navarro—San Diego, 17

## DESDE MADRID

## Tarjeta postal

Otro que la mayoría del país aspira a que sea como esa se liquide lo de Marruecos. Pero también creo que estamos pasando por una terrible crisis del patriotismo. Estas crías, aparecen en los pueblos cuando se empeoran en el goce del oro y de la carne, o cuando el trono de los ideales, alma de las naciones, es usurpado por la concupiscencia y la baja ambición.

España se encuentra en este triste caso después de pagar, por las etapas que marca la significativa frase: «echemos doble llave al sepulcro del Cid»; «y dijeron las lecturas de Alonso Quijano y aprendamos y pongamos en obra la ciencia práctica de su aviso escudero»; «que los ojos de astuto no tengan pájaros hogaros»; «nada de recreación o de principio de resogimiento del poder naval, ni de dar vereduras, aficionadas»; «jóvenes carreteras, puentes, mercados, eso sí, barcos y casas»; «cultivemos nuestro jardín»; «comamos y bebamos, o alimento la comida y la bebida, ya que mañana hemos de morir».

Esto era y continua siendo abajo; porque primero fué aribia. Por las alturas del poder no pasó si una linea al viento de la idealidad. Durante la Restauración se restauraron fortunas, se colmaron ambiciones, se satisfueron apetitos. Y no se restauró otra cosa. Luego, se continuó fulgurante la obra de realizar la conquista de los cuerpos, esgrimiendo la dáliva, o la merced, dando a gártas el dátiles y demás de la corrupción. Los directores e imprendedores de esa política pensaron constantemente en la gente que formaba en los pasillos o en los escalones de las Cámaras y olvidaron al pueblo. Hicieron así España para los partidos o para los grupos y no para grupos o partidos para España. Y esa fue la preocupación que tuvo, y el ejemplo que ofreció y ha ofrecido que el pueblo

## Banco Hipotecario de España

Préstamo sobre fincas rústicas y urbanas, al 6 por 100 anual, con plazo de 5 a 50 años.

Agente, administrador y apoderado general en la provincia.

FRANCISCO RUBIO VERA

Muralla del Mar, 53. Teléfono 347

CARTAGENA

## Los estudiantes

Hoy ha comenzado la huelga de estudiantes, cartageneros, recorriendo las calles en manifestación y vitoreando a Millán Astray.

Siguen noticias que nos ha facilitado uno de los estudiantes, estos han recibido de sus compañeros de Madrid, órdenes de holgar durante tres días, tiempo en el cual tiene el Gobierno que contestar a las peticiones de los estudiantes de toda España.

La actividad hasta ahora de los estudiantes es excepcional.

## Teatro Principal

Elenco de la Compañía de Zarzuela, Opereta y Revistas de Luis de Haro que debutará en su teatro el sábado 18 del corriente.

Gerente: José Gómez Gimeno.

Primer actor y director: Manuel Velasco.

Maestro, Director, y Concertador: Gerardo Tomás.

Actrices.—Anita Abella, Lola Casan, Teresita Esteve, Lola Fora, Rafaela la Puertita, Amparo Morent, Blanca Morant, Antonia Pastor, Angelita Rodríguez, Margarita Santos, Irene Zapaté.

Actores.—Luis Antón, Manolo Aragüen, Juan Cullis, José Esteve, José Escuer, Angel Gómez, José G. Gutiérrez, Vicente López, Vicente Lledó, Leidoro Vallcana, Manuel Velasco.

Apuntadores: Vicente Marco y Antonio Souto.

20.000 pesos de ambos性.

Decorado de García y Ros, de Madrid.

Sastrería de Blas Hernández, de Valencia.

## JUNTA

de protección a la Infancia

Número premiado hoy

93

I ANIVERSARIO  
de la señora

## Dña Ulpiana Goñi Otermin

De Calderón

que falleció el 16 de Noviembre de 1921  
habiéndole rendido los auxilios espirituales y la bendición apostólica de S. S.

R. I. P.

La Hora Santa que tendrá lugar el 16 del corriente de 10 a 11 de la mañana en la iglesia de Nuestra Señora del Carmen será aplicada por el eterno descanso de su alma.

Su affligido esposo don Fernando Calderón, hijos don Jacinto, doña Mercedes, don José, políticos don José Martín, doña Carmen Antón, doña Mercedes Plaza, hermanos y demás familia ruegan a sus amigos y personas piadosas la asistencia a dicho acto por lo que quedarán eternamente agradecidos.

## Información de Marina

### Varias noticias

Se pasaporta para Ferrol donde fija residencia, a doña Ascension Villamil, esposa del Comandante del acorazado «España» señor don Pedro Sanz y Garau.

También se pasaporta para Vilagarcía con destino a aquella Comandancia de Marinos, el segundo Practicante don Francisco Macías.

Se le anticipan dos meses de licencia al Comandante de Navío don Ernesto Vicens Frantz.

Pasa para eventualidades en la Corte el capitán de navío don José Aenacio Bourgón.

Se nombra Comandante de la Provincia marítima de San Sebastián el capitán de navío don Teodoro Pen y Magraser.

Se concede usar el distintivo de «Profesorado» al teniente de navío don Julio Tapio y Fernández.

Se concede al pase a la situación de reemplazo por enfermo al alférez de navío don Pablo de Santa Ana y de la Rosa.

Caída brusa en la Armada, pasando a situación de retirado, el Auxiliar primero de Oficinas de Marinos don José Martín del Valle.

Se promueve al empleo inmediato al auxiliar segundo de Oficinas de Marina don Gumersindo González Saavedra.

Idem idem al escribiente de Oficinas de Marinos don Julián Behinobón Alena.

Se declara ascribiente de nuevo Organización del Cuadro de Oficinas de Marina al aspirante don José Mosto Angelina.

### Soto, muebles

El mejor fabricante de Sommiers y Catres que hay en Cartagena.

### Muebles, Soto

Cuenta con los más diestros operarios de esta industria.

### Soto, muebles

Se construye el Sommier llamado de Campaña, el Madritello y el 1º y otros.

### Muebles, Soto

Precios a que vende este Coto los Sommiers en madera de Pino Canadiense.

Matrimonio 1.<sup>o</sup> Pesetas 2800  
Cama 1.<sup>o</sup> , , 2000

Cuerpo 1.<sup>o</sup> , , 1800  
Matrimonio 2.<sup>o</sup> , , 2100

Camas 2.<sup>o</sup> , , 1900  
Cuerpo 2.<sup>o</sup> , , 1700

Sommiers de Campaña , , 2200

Camas estilo Ingles y de Paillón con gran REBAJA DE PRECIO.

## Amalio Pérez Plaza

### MÉTODOS DE LA ARMADA

Especialista en partos y matrícula.—Tratamiento de las enfermedades venéreas sifilis.

Consultas de Medicina general

de 10 a 1 y de 5 a 6

Casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) 2.<sup>o</sup> derecha

93

93

93

93

93

93

93

93

93

93

93

93

93

93

93

93

93

93

93

93

93

93

93

93

93

93

93

93

93

93

93